

SOLIDARITÉ

Handicap : le président
Macron attendu au tournant

Emmanuel Macron va présider la semaine prochaine la commission nationale sur le handicap. Est-ce qu'elle aboutira à autre chose qu'à des annonces ? À l'Afapei, on doute.



Jean-Marc Leceuf et Frédéric Descamps.

CONTEXTE

Le Conseil de l'Europe a condamné l'attitude de la France face au handicap, en pointant du doigt notamment l'insuffisance de places. Pour cela, elle a notamment auditionné l'Unapi, l'Union nationale à laquelle appartient l'Afapei du Calaisis. Dans ses locaux, on ne s'étonne guère de cette prise de position puisque le manque de places est souligné de manière récurrente. Mais cet avis va-t-il changer les capacités d'accueil ou la longueur des listes d'attente ? Sans doute pas.

LAURENT GEUMETZ

Si ce n'est encore que pour des annonces, pas la peine... » A une semaine de la réunion de la CNH, la commission nationale du handicap que va présider Emmanuel Macron le 26 avril, on sent déjà comme une crispation rue Volta. Au siège de l'association Afapei, son président Jean-Marc Leceuf ne mâche pas ses mots. Échaudé sans doute par la prise de position du Conseil de l'Europe. Il y a quelques mois, l'instance internationale a condamné la France par rapport à sa politique du handicap, notamment sur le manque criant de places pour la prise en charge des personnes. Tout le

CA08

contraire d'un scoop, la situation étant dénoncée depuis des années. « Une fois encore, c'est dit, mais on le fait déjà et qu'est-ce que cela change ? Rien », regrette Jean-Marc Leceuf. Car malgré les cris d'alarme, au quotidien rien ne change. Ni les listes d'attente ni l'absence de solutions pour les personnes vieillissantes en situation de handicap.

ÉCOUTES MAIS PAS ENTENDUS

« Rien ne bouge, mais on trouve la force, nous les professionnels, de nous lever le matin parce que ce qui compte, ce sont les personnes que l'on accompagne, souligne Frédéric Descamps, le directeur général de l'Afapei du Calaisis les Papiillons blancs. Et comme je le dis souvent, je souligne la qualité des relations qui existent entre la dirigeante et notre gouvernance. »

« Aujourd'hui, les gens sont en grande difficulté entre les retraites et le pouvoir d'achat. Alors le handicap... »

Jean-Marc Leceuf

Dans ses remarques, le Conseil de

l'Europe va même comparer la France par rapport à d'autres pays « mais nous avons des histoires si différentes ».

« Depuis 60 ans, enchaîne Frédéric Descamps, le médico-social est devenu au tissu associatif qui a su faire remonter des besoins auxquels il a été répondu. Puis les choses se sont inversées, nous ne sommes plus sur des besoins que l'on exprime mais sur des appels à projets – que lance par exemple le Conseil départemental – auxquels nous allons répondre, sachant que les appels projets sont lancés en fonction des moyens dont dispose le Département. »

Pourtant, les associations du mouvement parental veulent rester des forces de proposition, pour soutenir des initiatives qui peuvent être bonnes « même si ce qui se fait d'un côté ne fonctionnera peut-être pas ailleurs », ajoute Jean-Marc Leceuf. « Avancer, c'est compliqué, constate-t-il, on nous écoute, on nous donne la parole, on propose des choses concrètes parce que le handicap, c'est ce que l'on vit au quotidien. Et on nous dit "oui", on nous confirme que cela est une bonne idée. Mais il n'y a aucune suite. Alors que pour arriver à l'inclusion, il faudrait que l'on arrive vraiment à travailler tous ensemble. » Un jour peut-être... ■

JOYEUX ANNIVERSAIRE



Nina

Jolie Nina ça y est trois ans ! Bon anniversaire et gros bisous des voisins de Bleriot



Un anniversaire ?

Si vous voulez souhaiter l'anniversaire de vos proches, il suffit d'envoyer votre message via la page Facebook de Nord Littoral, en message privé (quelques jours avant) ou par mail à courrier@nordlittoral.fr. C'est gratuit !

En image



LECTEUR

Bleu de Calais
Dimanche, Pierre Lecler, un lecteur, nous a envoyé cette photo prise à Calais. Si vous souhaitez partager une photo, n'hésitez pas à l'envoyer par à courrier@nordlittoral.fr

ACTUALITÉ EN FLASH

GRÈVE

Des perturbations sur la ligne Calais-Dunkerque

En raison du mouvement sociale contre la retraite, 9 trains sur 10 de la SNCF sont annulés ce jeudi. Parmi eux, le train TER P72 reliant la ligne Calais-Dunkerque, est supprimé de 16h39 et de 19h30 selon la SNCF.

CIRCULATION

Attention aux travaux

La Ville de Calais va procéder à des travaux de réfection des enrobés en chaussée. Rue Marot et rue Lambert, l'intervention est programmée une journée entre aujourd'hui et demain de 8h à 18h. Ces travaux sont réalisés par la société EUROVA et nécessiteront des interdictions de stationnement et des interruptions de circulation sur ces axes pendant les horaires indiqués. Des perturbations sur le trafic seront à prévoir dans ces secteurs.

JEUNES

Concours de desserts pour les enfants

Mercredi 21 juin, de 14h à 16h30, salle du Mirck, le Conseil Municipal des Enfants organise un concours de desserts familial sur le thème du "trompe l'œil au chocolat". La date limite pour les inscriptions est fixée au 31 Mai. Pour toutes informations complémentaires, vous pouvez contacter le service Jeunesse au 03 21 46 20 71 ou par mail à cme@mairie-calais.fr.